

APPRENDRE A VOIR L'ARCHITECTURE, «EVEILLER LA CURIOSITE »
DES ECOLIERS, COLLEGIENS ET LYCEENS SUR LE THEME DE L'ARCHITECTURE XXEME SIECLE »



EPI « Architecture, Décrire la ville », Collège Jules Simon. Janvier-Mai 2017 / Séances « Les 40 ans du Centre Georges Pompidou, Collège Jules Simon. Février 2017. / Amphithéâtre du Collège St Hilaire, (2 classes/ séance), Mars 2017. Elèves de CM 1 et CM 2, Atelier Archi-Cartons, Ecole Elémentaire Brizeux, Vannes. 16 juin 2017.

L'ANNEE SCOLAIRE 2016/2017 a permis de poursuivre et diversifier nos actions de sensibilisation en milieu scolaire. De l'école primaire au lycée, toujours en collaboration avec les enseignants, nous avons travaillé avec tous les niveaux afin de contribuer durablement dans le cadre du Parcours Education Artistique et Culturelle de l'Education Nationale.

Au cours de cette année scolaire, pour la première fois, des séances se sont déroulées en classes de primaire dans le cadre des **Journées Nationales de l'Architecture**. Un élève de 3^{ème} a effectué un **stage « découverte en milieu professionnel »** d'une semaine au sein de notre structure. (Culture architecturale, introduction à l'urbanisme réglementaire, visites).

Dans le cadre de la réforme des collèges et la mise en place des **EPI**, nous avons contribué à l'**EPI « Architecture, Décrire la ville »**. La classe de 4^{ème} A du Collège Jules Simon a bénéficié de 7 séances, en collaboration avec les enseignantes d'arts plastiques et de français. Ces séances se sont terminées avec une journée au domaine de Kerguéhennec, dans le cadre d'un atelier avec Guillaume Babin (architecte-plasticien en résidence).

Au total **20** séances et **6** demi-journées se sont déroulées **d'Octobre à Juin 2017**, principalement autour de la culture architecturale contemporaine et elles se sont déroulées dans **4** établissements scolaires du département :

- Ecole élémentaire Brizeux, Vannes
- Collège Jules Simon, Vannes.
- Collège St Hilaire, Allaire
- Lycée Saint François Xavier, Vannes

- **20** séances / **6** demi- journées / **2** collèges / **1** Lycée / **1** Ecole / **6** enseignants / **1** plasticien
- **408** élèves ont été concernés par les séances de culture architecturales
 - **11** séances d'histoire des arts « Fondamentaux de l'architecture du XXème siècle ». Collèges St Hilaire, Collège Jules Simon. (classe moyenne : 27 élèves)
 - **7** séances EPI « Architecture, décrire la ville », 4^{ème} A, Collège Jules Simon, classe de 28 élèves.
 - **1** journée-atelier co-construction, accompagnement de la classe EPI « Architecture » dans le cadre des rendez-vous au jardin au domaine de Kerguéhenec. (« Faire maison commune » Guillaume Babin plasticien-architecte)
 - **1** séance EPI « Danser l'espace », Collège Jules Simon, classe de 3^{ème}, classe de 28 élèves.
 - **1** séance sur le patrimoine industriel et contemporain XXème. (Usine van Nelle, Unesco). Lycée Saint-François Xavier, classe de terminale (groupe préparation option « Histoire de l'art », 15 élèves).
 - **4** matinées avec **2** classes de primaire (classes de 40 élèves)



Ecole Elémentaire Brizeux : Atelier « Ca va archi-Cartonner ! », 16 juin 2017. Atelier co-construction avec le plasticien Guillaume Babin, Domaine de Kerguéhenec, 2 juin 2017. Photos Heleen Statius Muller, CAUE56

Contact et inscription : h.statiusmuller@caue56.fr 02 97 54 17 35 / www.caue56.fr